
平成１７年 第２回定例会 

一般質問（平成１７年６月２０日、２１日、２２日）  

発言順 発言者氏名  

１ 

 

(6/20) 

木村 一彦 

１．市政運営について質問事項 

（１）市政運営の基本姿勢について 

２．歴史的遺産の保存・保護について 

（１）三田尻塩田公園の釜屋の煙突の保存について 

３．小規模修繕業者登録制度について 

（１）市の施設の３０万円以下の小規模修繕を市内の中小零細業者へ広く門

戸をひらくことについて 

４．市営住宅の入居費用について 
（１）新規入居者の負担の軽減について 

２ 

 

(6/20) 

伊藤  央 

１．教科書採択について 

（１）適正かつ公正に採択を行える環境づくり及び採択手続きの適正化の努

力について 

（２）市民への情報開示と市民の意向の反映について 

（３）採択地区について 

（４）採択手続きの明確化について 

３ 

 

(6/20) 

原田 洋介 

１．新たな市民参加制度について 

（１）「市民電子会議室」の設置について 

（２）「パブリックコメント制度」の導入について 

２．学校の安全対策について 

（１）防犯訓練及び体制強化について 

４ 

 

(6/20) 

山田 如仙 

１．生活環境の整備について 

（１）市民生活に密着する生活環境整備委員会の常設について 

（２）道路情報通報システムの導入について、併せて市政住民連絡チャネル

の構築についても検討されたらどうか 

２．住民基本台帳の閲覧について 

（１）閲覧制度の見直しについて 



 

５ 

 

(6/20) 

今津 誠一 

１．防府市再生プランについて 

（１）防府市再生の為の具体的諸施策について 
（２）防府市再生の為の政策立案グループ（シンクタンク）の立ち上げにつ

いて 
２．ロープウェイの存廃について 

（１）①事業の収支 ②行財政改革 ③安全性 ④施設の新規投資による財

政圧迫 という視点から存廃を判断すべきでは 
（２）索道事業検討協議会の意見書を如何に受け止めるかについて 
３．職員採用計画について 

（１）平成１８年度防府市新規職員の採用を見送る理由について 

（２）採用計画の在り方について 

６ 

 

(6/20) 

馬野 昭彦 

１．行政改革推進の新たな指針と今後の市政運営について 

（１）本年 3月 29 日に総務省が示した行政改革指針をどう受け止めている

   か 

（２）平成９年同様の通知を受け今日までどのように行政改革に取り組んで

きたのか、また今回の新たな指針を受けての取り組みと進捗状況につ

いて 

①行政改革大綱における定員管理の数値目標の設定、公表について 

   ②定員管理の適正化について 

   ③給与の適正化について 

   ④民間委託の推進について 

   ⑤行政評価制度について 

    ⑥人材の育成（人事考課）について 

（３）市長の今後の市政運営と対応について 

７ 

 

(6/20) 

安藤 二郎 

１．「海の活用」について 

（１）海の基本的な位置づけについて 

（２）港湾整備について 

（３）人工干潟について 

２．防府市一般廃棄物最終処分場について 

（１）最終処分場の現況と今後の予定について 

（２）業者による産業廃棄物の搬入状況と搬入基準の見直しについて 

３．西浦干拓地の活用について 

（１）西浦干拓地（環状１号線以南）の農振地域を積極的に活用する計画に

ついて 



 

８ 

 

(6/21) 

藤本 和久 

１．下水道事業に関して 

（１）汚水の海洋汚染について 

（２）下水道管の品質保証体制について 

２．文化財の保護及び活用について 

（１）文化財の保護及び活用を図る施設整備について 

３．ごみ問題について 

（１）不燃ごみの収集について 

（２）可燃ごみの減量化について 

９ 

 

(6/21) 

三原 昭治 

１．防府市土地開発公社のホテル誘導計画について 

（１）ホテル計画が中止に至った経緯と理由について 

（２）今後の同用地の利用計画について 

１０ 

 

(6/21) 

弘中 正俊 

１．学力低下の実態とその対策および児童生徒の「心のケア」について 

（１）児童生徒の学力低下が現実のものとなって憂慮されているが、「生き

る力」と「学力」との相関関係について、また「発展的な学習内容」

の導入を踏まえての今後の対策について 

（２）児童生徒の「心のケア」の問題について、その指導計画をどのように

たて、実践しようとするのか 

２．災害対策について 

（１）佐波川の中の樹木を伐採して、洪水時の排水力のアップを図ることに

ついて 

（２）高水敷護岸の整備とこれにより生じる広場の整備計画について（特に

右田側本橋から下流） 

１１ 

 

(6/21) 

河杉 憲二 

１．子供の安全対策について 

（１）学校の安全管理の取り組みについて 

２．市民の防犯対策について 

（１）防犯メール事業について 

（２）市民、行政、警察署と連携して、市民パトロール組織を立ち上げるこ

とについて 

３．文化財保護について 

（１）図書館移転後の転用として、文化財学習施設とすることについて 

（２）周防国府跡発掘調査事務所の建て直しについて 



 

１２ 

 

(6/21) 

髙砂 朋子 

１．子供の安全・防犯対策について 

（１）各学校での危機管理マニュアルの作成状況と課題及び今後の対策につ

いて 

（２）通学路における子供たちを狙った犯罪急増に伴い、地域ぐるみという

点からの今後の対策について 

２．福祉施策について 

（１）オストメイトの方々の福祉施策の充実について 

１３ 

 

(6/21) 

大村 崇治 

１．多々良学園高等学校跡地の有効活用について 

（１）墓地公園整備計画について 

①既存の無縁墓地を整備し需要に対応する考え方について 

②多々良学園に貸していた市有地を一体利用し、「大規模公園墓地」（仮

称）花と緑のメモリアルパークとして建設整備することについて 

２．廃棄物処理施設（ごみ焼却場）の整備計画について 

（１）国の行政改革の一環として循環型社会形成推進交付金制度への移行に

よる地域計画策定に向けての取り組みについて 

（２）余熱利用による温水プールなどの併設について、及び「ＰＦＩ」方式

による民間活力の導入について 

（３）廃棄物処理施設用地の取得計画並びに中期財政見通しについて 

１４ 

 

(6/22) 

山根 祐二 

１．都市公園の整備について 

（１）都市公園のトイレ、駐車場を含めた今後の整備計画について 

（２）安心安全まちづくりの推進事業で「右田ケ岳周辺地域などの整備とと

もに、水辺空間の整備を促進する。」とあるが、その計画について 

２．子育て支援について 

（１）ファミリーサポートセンター事業の現在の活動状況と今後の目標事業

量に対する計画について 

（２）３才未満児童に対する多子世帯保育料等軽減事業の対象児童数と軽減

額について 

   また、今後の市独自の少子化対策の取り組みについて 



 

１５ 

 

(6/22) 

松村  学 

１．スポーツセンター新体育館について 

（１）体育施設将来計画検討委員会において、新体育館を最重要課題として

検討するとのことであったが、その後の進捗状況について 

（２）新体育館の設置場所について 

（３）「ＰＦＩ」方式による建設について 

２．図書館移転後の跡地利用について 

（１）図書館移転後の跡地利用については、歴史資料館という声が多いが、

それとともに青少年科学館ソラールとの連携利用はできないか 

（２）市内には、市民団体等の会議室も不足している。一部を市民に開放し、

会議室、展示会等、多目的に使用できるよう、貸館業務をすることが

できないか 

１６ 

 

(6/22) 

山下 和明 

１．消防行政 

    救命率の向上について 

（１）自動体外式除細動器（ＡＥＤ）について 

①心肺停止患者にＡＥＤを一般市民でも使用が可能となったが、ＡＥＤ

を使用した普通救命講習の取り組みについて 

②公共施設へのＡＥＤの配備について 

（２）現場急行支援システム（ＦＡＳＴ）について 

緊急車両（救急車）を安全に優先的に急行させ、現場に到着すること

は救命率の向上や負傷程度の軽減につながる。 

同システム（ＦＡＳＴ）実用化に向け、関係機関と協議してはどうか

１７ 

 

(6/22) 

藤野 文彦 

１．庁舎介護用具の充実について 

（１）１号館玄関に高齢者、歩行困難な来庁者への介護用具（車イス・歩行

器）が設置されているが、歩行器は旧型で使用勝手が悪い。高齢化の

進展に伴い、シルバーカートに更新する考えはないか 

２．小・中学校屋内運動場のバドミントン競技用施設の充実について 

（１）専用施設（アンカー＆コート）と簡易ネット（床置型）有無の小・中

学校があるが、無の小・中学校へ専用施設（コート）の設置及びしっ

かりとネットが張れる支柱に更新する考えはないか 

１８ 

 

(6/22) 

田中 健次 

１．環境行政について 

（１）環境基本計画の位置づけについて 

（２）地球温暖化防止地域推進計画との関連について 

（３）基本計画に盛り込む内容について 

（４）策定体制とスケジュールについて 

（５）環境基本条例について 

２．再開発ビル駐車場について 

（１）無料駐車時間について 



１９ 

 

(6/22) 

山本 久江 

１．行政改革について 

（１）ごみ収集について、祝日の収集は存続すべきだと考えるが、行革委員

会に諮問された経緯と市の考え方について 

２．子育ての支援について 

（１）若い共働き世帯にとって負担が依然として大きい保育料の軽減につい

て 

（２）留守家庭児童学級の未配置校区の対応と学級増について 

（３）防府市奨学金貸付制度の充実について 

３．母子保健対策について 

（１）妊婦健康診査の健診助成について 

  


